

令和6年度議会報告会「議員とわがまちトーク」報告書

開催日時: 11月9日(土) 10時30分~14時
開催場所: 備前市総合運動公園 市民体育館サブアリーナ
出席議員: 全議員(交代制)
来場者(記録)数: 20名



報告会当日の様子

トーク概要<分野別>

<行政執行>

- 旧アルファビゼン、陶芸会館、ロサンゼルス応援ツアー、第九の会費無料等を聞いているが財政は大丈夫なのか。話し合いはされているのか。
- 議会は機能しているのか。
- 市長に対して議員は意見を言えないのか。

<公共交通>

- デマンドタクシーは午前中だけだと使いにくい。
- 学区を超えて利用できるようにしてほしい。
- スクールバスを追加で運行できないのか。

<子育て>

- 吉永地区の学童の部屋が狭いので広くしてほしい。また車の出入りがしにくいのでなんとかならないか。
- 日曜日に預かりがでる施設が欲しい。

<福祉>

- 手話言語条例施行5年を記念してイベントを行えないか。
- 【老人クラブについて】2年前は補助金の使途について厳格でなかったが、現在は高額な場合は市に連絡が必要となっており、領収書が無ければ補助金の使途が精査されている。
- 児童福祉の予算が削減されたのでは。
- 【蕃山地区の老人会について】「ふれあい」に子ども達が、お年寄りに何かしてあげるような落ち着いた会になっていない。(コーヒ一杯飲める会ではない)2時間は長い。補助金は敬老会にではなく、「老人ふれあい」に出して欲しい。地区の盆踊りや祭りをしないから「ふれあい」を付けて欲しくない。
- 安心して子どもが産める病院を開設できないか。
- 【備前市身体障がい者福祉協会の方】役員が固定されており、組織の高齢化が問題となっているので若い方に加入してもらいたい。

<教育>

- 【吹き矢団体の方】現在、片上の市民センター講座室で吹き矢サークルとして活動しているが、引き続き講座室を利用したい。
- 三石の学校支援もみんなでやって欲しい。
- 【伊部地区の方】「伊部小学校が移転する」と聞いたが本当か。住民には説明は。
- 【浦伊部地区の方】中学校の統廃合はどうなるのか、1クラスはリスクが高いのでは。
- バカロレア教育について
 - ・現場の教員の負担が大きい、現場では不協和音。
 - ・5,000万円も予算を使用して良いのか、成果はどの程度見込んでいるのか。
 - ・県教育委員会はバカロレアの公立小中導入は否定的であった。
 - ・高校入試には使えない。
 - ・5年間のバカロレアへ支払契約は有効か？
 - ・備前市は旧基準で、今は新基準となっているが大丈夫か？
 - ・中学校が統廃合すれば吸収合併はOK、対等合併は新学校扱い。
 - ・備前市内への移動は希望しない者が多い。
 - ・バカロレア教育の導入について、現場の状況を良く聞いて欲しい。
- 【片上地区備前緑陽高校について】緑陽高校地域学、2年生で地域を知る。存続に向けた緑陽高校サポート協力事業(1,600万円)にも予算を充てられないか。
- 御津高校で不登校生徒の対応をしているが、備前市でできないか。
- 「春いちごの会」の活動、不登校生の相談会をしているので協力できないか。
- 重層的支援体制整備交付金があるから、しっかり調べて予算化できないか。

<文化>

- 旧山陽道の吉永への道を顕しょうして欲しい。
- 三石の歴史を碑にして欲しい。
- 吉永公民館の明治以降の行程を顕しょうして欲しい。

<市民生活>

- 三石地区について
 - ・コンビニエンスストアを継続して欲しかった。
 - ・三石地区の道を整備して欲しい。(県への要望)
 - ・三石地区ではアナグマが多く生息しているので何とかして欲しい。
- 神根地区について
 - ・神根地区の小学校跡地の利用を検討して欲しい。
 - ・神根地区にも企業誘致して欲しい。
 - ・神根地区にもっと地域おこし協力隊に入ってもらいたい。

<農林>

○【伊部地区の方】ため池の管理について、草刈りができていない。昔はボランティアで人が集まったが、今は高齢化しており集まらなくなっている。和気町では草刈りの機械を貸出しているが、備前市でもできないか。

<保健衛生>

○猫が増えて困っている。どうにか対応できないか。

<議会>

○監査は議選にという案は考え直してはどうか。(専門職に任せては)

○議会報告会はいつしたのか。

○議会基本条例は必要なのか、活動方針で十分ではないか。

イベント参加型でのご意見・ご感想

- ・議会報告会を、もっと周知して欲しい。
- ・議会報告会について、良い事なので続けて欲しい。
- ・議会報告会の相談について、議員が誰だか分からないので名札を付けて欲しい。
- ・議会報告会の相談について、相談者が誰だか分からないようにパーテーションで仕切ってほしい。
- ・備前市議会基本条例を定め検証もされていると考えていますが、より検証の制度を高め、議会改革を進められ市民の付託に応えられる議会運営の構築を期待する。

報告会での意見・提言は、担当部署に伝えていくほか、各議員が議会の中で政策や施策として考えながら、市執行部に質してまいります。